

Sur internet

Renseignements et inscriptions
ouvertes jusqu'au 15 juillet sur
legrandkiff.org



Le Grand Kiff 2016,
à Saint-Malo

À la croisée de l'écologie et de la justice sociale

Malgré un protocole sanitaire strict, la 4^e édition du Grand Kiff, aura lieu du 29 juillet au 2 août à Albi (Tarn) sur le thème «La Terre en partage». Ce rassemblement national pour les jeunes de 15 à 30 ans est organisé par l'Église protestante unie et les Éclaireuses et éclaireurs unionistes de France.

Le protocole sanitaire vient d'être dévoilé. Etil est plus strict qu'attendu. «Nous allons nous adapter jusqu'à la dernière minute», positive Christine Mielke, secrétaire nationale à l'animation des réseaux de jeunesse de l'Église protestante unie. Les contraintes sanitaires poussent les organisateurs à faire preuve d'imagination et à diviser le rassemblement national en sous-camps de 50 personnes pour éviter le brassage. Mais pas de quoi décourager l'équipe de coordination, tant le thème de cette année redouble de pertinence après les confinements.

«La perte des repères à cause des conséquences du coronavirus fait que ce thème est encore plus d'actualité», insiste Christine Mielke. Le sujet de l'écologie avait émergé lors d'une rencontre entre responsables de groupes de jeunes de l'Église protestante unie à Taizé, en 2018. L'occasion était

trop belle avec la tenue cette année du synode national de l'Église unie sur le thème «Écologie: quelle(s) conversion(s)», dont la première partie s'est tenue en mai dernier et qui se conclura en octobre. Qui sait si les réflexions des jeunes inspireront les délégués synodaux?

Le Grand Kiff avait été lancé en 2009 en soutien des activités jeunesse, au carrefour des paroisses, des groupes de jeunes et des scouts unionistes. «Tous les quatre ans, c'est un outil pour la dynamique jeunesse en amont du rassemblement, pendant et après», précise la secrétaire nationale.

«Heureux les doux»

Au moment de chercher des textes bibliques pour appuyer la réflexion, le texte des Béatitudes (Mt 5, 3-12) s'est imposé dans la traduction œcuménique de la Bible: «Heureux les doux, car ils auront la terre en partage.»

Lors de ce rassemblement ouvert à tous, quelles que soient ses convictions, les 15-20 ans exploreront cette thématique durant trois jours, hébergés sur les terrains du vaste lycée agricole d'Albi, avec cultes XXL le matin, groupes de réflexion spirituelle, rencontres avec des associations œuvrant dans les domaines de l'écologie, de la justice sociale, de la formation théologique, de la solidarité, avant de passer à un grand jeu l'après-midi et une veillée culturelle chaque soir.

«La première journée sur le thème "Je suis" va faire réfléchir les jeunes à ce qui a marqué leur vie pour devenir ce qu'ils sont aujourd'hui et à quoi chacun est appelé, explique la pasteur Sophie Ollier, une des responsables des temps spirituels. La deuxième, "Avec les autres", est l'occasion de s'interroger sur nos manques, que les autres et Dieu viennent combler. Des marques que l'on va transporter avec soi. La dernière thématique, "Sur la Terre", va explorer, sans entrer dans une théologie des œuvres, comment la foi peut nous responsabiliser et nous mettre en mouvement.»

«Nous avons créé un univers et une histoire qui avancent au fur et à mesure des activités, détaille Flora Pichard, 23 ans, ambassadrice du Grand Kiff. Deux anges sont chargés du "service post-Création" et reçoivent des plaintes d'un arbre. L'objectif sera de réconcilier l'arbre et les êtres humains...»

Les jeunes parlent aux jeunes

«L'écologie est un formidable levier pour rapprocher des personnes de convictions religieuses différentes, s'enthousiasme Gustave, 26 ans, engagé à l'église protestante de l'Oratoire du Louvre, à Paris, et qui représente l'association Coexister au Grand Kiff. La religion est souvent un sujet tabou et il est urgent que nous nous formions entre jeunes pour éviter l'instrumentalisation politique du religieux. Rien ne vaut un jeune pour parler à un autre jeune avec ses codes et son langage.»

Le Grand Kiff est présent sur TikTok, un réseau social qui repose sur la vidéo. «Ma génération est plutôt sur Instagram, mais les 15-16 ans sont beaucoup sur TikTok, alors c'est une nouvelle façon de toucher les jeunes», défend Marion Panoma, 26 ans et engagée en service civique pour la communication.

Le Grand Kiff sera précédé de l'Alter Kiff, un camp pour les 18-30 ans, du 22 juillet au 4 août, pour soutenir le rassemblement sur quatre pôles: accueil; restauration; animations, musique et vie spirituelle; communication. «Tous les plus de 18 ans qui ne pourraient pas donner 15 jours de leur temps ont la possibilité de s'inscrire pour des missions ponctuelles», invite Christine Mielke. ✨

RAPHAEL GEORGY